

Roberto Augusto Estrada Castaño



El Colegio Ibero-Latinoamericano de Dermatología (CILAD) manifiesta la más sentida pena por el fallecimiento del doctor Roberto Augusto Estrada Castaño, que acaeció en el Puerto de Acapulco el día 24 de septiembre de 2022. El doctor Estrada fue un excelente dermatólogo que dedicó parte de su vida a la dermatología comunitaria. Se formó en el Centro Dermatológico Ladislao de la Pascua en los años 1972 y 1973, estaba certificado por el Consejo Mexicano de Dermatología. En sus inicios trabajó en el Instituto Mexicano del Seguro Social en Acapulco, Guerrero, y durante muchos años fue maestro de Dermatología en la Facultad de Medicina de la Universidad de Guerrero, y miembro fundador del Colegio de Dermatólogos del Estado de Guerrero. Simultáneamente trabajó en el Hospital General de Acapulco, de la Secretaría de Salud, y fue miembro de la Sociedad y Academia Mexicanas de Dermatología, así como de la Academia Nacional de Medicina y de la American Academy of Dermatology. Desde su primer número formó parte del comité editorial de *DCMQ*.

El doctor Estrada fue uno de los pilares más importantes en el Centro de Investigación de Enfermedades Tropicales (CIET) en los años ochenta y noventa, con algunos de su miembros visitó más de 70 comunidades con el propósito de capacitar al personal de salud sobre el diagnóstico y tratamiento, y además elaboraron un manual de dermatología comunitaria. En el año 2004 constituyeron Dermatología Comunitaria, A.C., una organización sin fines de lucro para atender a poblaciones de escasos recursos y enseñar dermatología básica al personal de salud.

Su trabajo fue reconocido por la Fundación Internacional para la Dermatología y por la Liga Internacional de Sociedades Dermatológicas (ILDS). En 2018, junto

con su esposa, la doctora María de Guadalupe Chávez, fundó el Centro Dermatológico Dr. Ramón Ruiz Maldonado en Acapulco, y en 2021 se cambió a Tixtla, Guerrero.

El doctor R. Hay, del Reino Unido, envió una nota a la Sociedad Mexicana de Dermatología donde expresó:

Le escribo no tanto como representante de la dermatología internacional, sino como un amigo que conoció a Roberto Estrada desde hace casi 40 años. Roberto era un hombre tranquilo y modesto. Pero su contribución a la dermatología trajo un beneficio inestimable para muchos de los que encuentran más difícil buscar ayuda médica. Su ejemplo fue una luz para muchos otros en todas partes de nuestro mundo y siempre será recordado. Pero su trabajo es un tributo al profundo conocimiento, habilidades y humanidad de la dermatología mexicana. En este empeño contó con el apoyo constante de su familia tanto en el trabajo como en el hogar. Nuestras condolencias van para ellos en este triste momento.

La dermatología latinoamericana, y especialmente la mexicana, pierde a un gran baluarte de la dermatología, a un gran altruista y a un ejemplo para las generaciones futuras.

El CILAD, la revista *DCMQ* y quien esto escribe expresan su sentido pésame a su familia, a la doctora María de Guadalupe Chávez, su esposa e incansable compañera, y a sus hijos, el licenciado Roberto Jr. y la doctora Guadalupe Estrada Chávez.

DR. ROBERTO ARENAS
Expresidente del CILAD
Editor *DCMQ*